

INICIO DEL CURSO PASTORAL 2025-2026

Una Iglesia en marcha, impulsada por el Espíritu Santo

DELEGACIÓN DE MEDIOS

La Diócesis de Ciudad Rodrigo inicia el curso pastoral 2025-2026 bajo el lema **"Impulsados por el Espíritu"**, en un septiembre que devuelve el pulso a la vida de la Iglesia. Parroquias, comunidades, delegaciones, asociaciones, movimientos, cofradías,... retoman el ritmo de la catequesis, la formación y los encuentros, dando vida de nuevo a la actividad diocesana.

Las celebraciones jubilares que tuvieron lugar en los arciprestazgos al final del curso pasado fueron una experiencia de comunión donde se celebró el encuentro con Jesucristo y la alegría de caminar unidos. Ese mismo espíritu acompaña ahora el inicio de este nuevo curso pastoral, marcado por el Jubileo, en el que la comunidad diocesana está llamada a seguir caminando como **"peregrinos de esperanza"**.



Este año el eje de las acciones pastorales será la espiritualidad vivida en clave sinodal. Así se presentará en la inauguración oficial del curso que tendrá lugar el próximo **sábado, 20 de septiembre**, con la celebración del **Encuentro diocesano en el Seminario San Cayetano**. La jornada comenzará a las 10:00 horas con la acogida y una oración, a la que seguirán las palabras del obispo y del vicario de pastoral.

Para iluminar este camino, el director del Instituto Superior de Pastoral de Madrid, **Antonio Ávila Blanco**, ofrecerá la conferencia **"Dimensiones de la espiritualidad sinodal en el aquí y ahora de nuestra diócesis"**. Tras su intervención se abrirá un espacio de diálogo con los asistentes.

La cita concluirá en la Catedral con la **Eucaristía de envío**, presidida por el obispo, a las 12:30 horas, en la que pondrá en manos del Señor los trabajos y proyectos de este curso pastoral, y realizará el envío de los agentes de pastoral para que den testimonio del Evangelio en nuestras comunidades.

CELEBRACIONES JUBILARES



CONVENTO SAGRADA FAMILIA
- CIUDAD RODRIGO -



Sábados

CONVENTO DE LA PASIÓN
- SAN FELICES DE LOS GALLEGOS -



Jueves

CONVENTO DE PORTA COELI
- EL ZARZOSO -



2º y 4º Jueves de mes

08:00 h. Tiempo para la penitencia.
08:30 h. Eucaristía.

17:30 h. Tiempo para la penitencia.
18:00 h. Eucaristía.

17:30 h. Tiempo para la penitencia.
18:30 h. Eucaristía.

ENCUENTROS ARCIPRESTALES - 2025

- **Viernes, 3 de octubre. ARCIPRESTAZGO CIUDAD RODRIGO.** En el Seminario diocesano San Cayetano, por la tarde.
- **Viernes, 10 de octubre. ARCIPRESTAZGO CAMPO CHARRO.** En La Fuente de San Esteban, por la tarde.
- **Jueves, 16 de octubre. ARCIPRESTAZGO DE YELTES.** En Tamames, por la tarde.
- **Miércoles, 22 de octubre. ARCIPRESTAZGO DE ÁGUEDA.** Por la tarde, en Fuentequinaldo.
- **Miércoles, 29 de octubre. ARCIPRESTAZGO DE ARGANÁN.** En Fuentes de Oñoro, por la mañana.
- **Viernes, 31 de octubre. ARCIPRESTAZGO DE LA RIBERA.** Por la mañana, en Barruecopardo. Y, por la tarde, encuentro del **ARCIPRESTAZGO DE ABADENGO**, en Lumbrales.

El mes de septiembre nos pone en modo "inicio de curso" a todos y para todo. Algunos de nosotros vivimos en marzo nuestra peregrinación jubilar a Roma. En junio tuvimos la hermosa experiencia de vivir los Jubileos Arciprestales, en los que experimentamos, de hecho, que la Iglesia es más grande que los límites de nuestra pequeña parroquia y pudimos confraternizar con muchos de los diocesanos de nuestro arciprestazgo, lo que nos causó no poca alegría.

Afrontar un nuevo curso pastoral en nuestra Diócesis, significa un reto y una oportunidad, un don y una tarea, un impulso y un esfuerzo. Es, en definitiva, el ejercicio de apoyarnos en lo descubierto a lo largo de la vida pastoral de la Iglesia local y universal, y así seguir haciendo camino hacia el Reino a la luz del Espíritu Santo.

Este curso hemos propuesto, en el Consejo Presbiteral y en el Consejo de Pastoral, incidir sobre la espiritualidad con el objetivo de estimular y desarrollar la experiencia teologal. Pese a las sombrías previsiones sobre el fin de la religión, nuestro tiempo está lleno de movimientos espirituales que demuestran la vitalidad del sentido religioso en el mundo actual y, particularmente, en la Iglesia.

El renovado interés espiritual de nuestra época brota de profundas exigencias de autenticidad, de dimensión religiosa, de interioridad y libertad, que no satisface la sociedad consumista en la que vivimos. El hombre de hoy rompe la coraza represiva que le impone la sociedad, blandiendo las aspiraciones más radicalmente insertas en su ser. Sentimos una necesidad de ofrecer al mundo moderno un "suplemento del alma" que permita al hombre evitar ser aplastado por sus propias producciones y encontrarse a sí mismo auténticamente.

La **espiritualidad en clave sinodal**, en la que vamos a incidir en el objetivo

diocesano de este curso, se refiere a una forma de vivir la fe cristiana que se caracteriza por la **comunión**, la **participación** y la **misión**, siguiendo el ejemplo de los primeros cristianos y en sintonía con la llamada del Espíritu Santo. Se trata de un camino de crecimiento espiritual que implica la escucha atenta de los demás, el discernimiento comunitario y la acción transformadora en el mundo.

La espiritualidad sinodal nos invita, por tanto, a escuchar con empatía, a dialogar con libertad, a aprender con humildad y a comunicarnos sin miedo ni reservas, porque el Espíritu sopla donde quiere (Jn 4,8). Impulsar tal sinalidad es confiar en ese Espíritu.

Una confianza que nunca puede apartarse de adoptar posturas, actitudes, comportamientos que llevan a incorporarse a metas comunes con otras personas, dentro o fuera de instituciones. Hemos de abrirnos a la pluralidad con un horizonte de unidad o comunión. Sabemos que la unidad no es uniformidad, sino confluencia de aportaciones diversas, donde se acoge y respeta el protagonismo de personas y grupos, tendencias y perspectivas. De este modo, el diferente no es ni enemigo ni adversario con el que establecer controversia y menos confrontación, sino escucha, esfuerzo por comprender colocándose en la realidad del otro, valoración de las cosas del otro, poner al lado de ellas nuestras propias aportaciones.

Tal actitud puede vivirse como acción del Espíritu en cada uno: Él, que es comunión, abogado de unidad, vence la confusión de Babel dando paso a la intercomunicación de lenguas y culturas de Pentecostés.

Ponemos nuestro curso recién estrenado bajo la mano fuerte y sabia del Santo Espíritu, suplicando la comunión y la sinalidad para todos los consejos, parroquias y grupos de nuestra Diócesis de Ciudad Rodrigo.



**MONS. JOSÉ LUIS
RETTANA GOZALO
OBISPO DE LA DIÓCESIS
DE CIUDAD RODRIGO**

La espiritualidad en clave sinodal, en la que vamos a incidir en el objetivo diocesano de este curso, se refiere a una forma de vivir la fe cristiana que se caracteriza por la comunión, la participación y la misión

ANTONIO RISUEÑO. VICARÍA DE PASTORAL

Con la convicción de no abandonar la línea espiral de la vida pastoral de nuestra Iglesia local de Ciudad Rodrigo, afrontamos un nuevo curso dentro del Plan quinquenal de Pastoral, aprobado por los distintos organismos de pastoral diocesana. El citado Plan de Pastoral está en continuidad con las directrices del Sínodo de la Sinodalidad y enfocando en el Jubileo de la Esperanza. Asimismo, tiene como punto de referencia capital, las propuestas y opciones de fondo que descubrimos en la Asamblea Diocesana del año 2014.

Dicho plan abarcará cinco cursos pastorales, teniendo en cuenta las siguientes áreas de la evangelización: **la espiritualidad, el anuncio de la Palabra de Dios, la celebración litúrgica, el ejercicio de la caridad y la vivencia de la comunión.**

Sin perjuicio de integrar otras iniciativas de la Iglesia Universal, cada año se incidirá, desde su temática concreta, en la programación y reflexión arciprestal; en la programación de las delegaciones que deriva a las parroquias; en la catequesis de adultos, adolescentes y niños; y en otros ámbitos de la vida pastoral diocesana.

En este curso que ahora comienza nos centraremos en **La espiritualidad**, con el objetivo primordial de estimular y desarrollar nuestra experiencia teológico; ya que los actuales cristianos necesitamos, de manera imperiosa, coger fondo como hombres y mujeres de fe. Buscaremos los elementos que nos afiancen como hombres y mujeres de fe, caminando por las sendas procesuales de la conversión interior, con una espiritualidad sinodal que nos permita volvernos al Señor, abriendo nuestra vida progresivamente a Dios.

En el **curso 2026-2027** abordaremos **El anuncio de la Palabra de Dios**, donde nuestra Iglesia particular, una vez más, se embarcará en la tarea de profundizar en la acogida y el anuncio de la Palabra de Dios en una dinámica de retroalimentación progresiva; en la que la Palabra se afiance como centro esencial de

la vida cristiana. De manera que el anuncio del Evangelio resuene con fuerza en cada persona creyente y, por consiguiente, en cada comunidad.

En el **curso 2027-2028** pondremos especial atención en **La celebración**. Contemplaremos cómo el Señor se nos sigue dando en la celebración litúrgica y cómo en ella lo acogemos. Profundizaremos en la certeza de que la Iglesia que surge de la Pascua como experiencia festiva, que resuena en los sacramentos y la oración como parte nuclear de la vida de la Iglesia, que refuerza y alimenta la vida cristiana.

En el **curso 2028-2029**, **La caridad** tendrá especial relevancia en nuestro quehacer pastoral. Prestaremos atención a la llamada que la Iglesia tiene de servir el Evangelio de vida y la caridad de forma efectiva. Nuestra condición cristiana y eclesial, nos impulsa a potenciar el compromiso caritativo entre todos nuestros hermanos y hermanas con los que compartimos la existencia, de forma ineludible con los más vulnerables y necesitados. Asimismo, hemos de buscar caminos que nos ayuden a intensificar un verdadero servicio y diálogo con el mundo en que vivimos.

Y, finalmente, en el **curso 2029-2030**, fijaremos nuestra mirada en **La comunión**, profundizando en la convicción de que el amor de Dios ha de ser compartido. Buscaremos en la comunión nuestra mayor razón de ser Iglesia-comunión: que, en el amor de Dios, somos hijos en el Hijo y hermanos en el Hermano. Y, por ese amor de Dios, la vida se hace bienes dones, tareas y caminos compartidos.

En este nuevo curso, con la atención a la Espiritualidad como objetivo, seguimos insistiendo en abrazar la comunión, la participación y la misión, siguiendo el ejemplo de los primeros cristianos y en sintonía con las llamadas del Espíritu Santo. Confiamos en seguir creciendo juntos, escuchándonos, discerniendo en comunidad y actuando como una pequeña, pero viva, porción de la Iglesia de Cristo.



Los jóvenes de Ciudad Rodrigo hacen balance del Jubileo en Roma

JOSÉ MANUEL GALLEGOS

Desde el pasado mes de septiembre, desde la Delegación de Juventud, hemos estado preparando con mucho mimo el viaje a Roma para participar en el Jubileo de los Jóvenes. Ya de vuelta, es momento de interiorizar todo lo vivido en estos días y hacer balance de los regalos que se nos han dado en esta peregrinación.

17 jóvenes de la diócesis, guiados por nuestro obispo y pastor, D. José Luis, hemos podido llevar a cabo los actos del Jubileo en la Basílica de San Pedro del Vaticano, así como pasar por las diferentes puertas santas de las basílicas mayores de Roma.

Aunque ese era uno de los fines del viaje, no podemos olvidar el encuentro con el papa León en Tor Vergata. Fue un regalo de Dios poder vivir la vigilia de oración con cientos de miles de jóvenes de todo el mundo y compartir el silencio de la oración, los cantos, los testimonios, las dudas propias de la juventud y un sinfín de emociones y sentimientos acumulados en esa explanada de las afueras de Roma.

No podemos olvidar tampoco las palabras y mensajes del papa, que marcan un camino a seguir en nuestra vida como jóvenes cristianos. Fue maravilloso escucharlo en la



Los jóvenes de Ciudad Rodrigo junto a su obispo, Mons. José Luis Retana, tras atravesar la Puerta Santa

eucaristía final del Jubileo, dándonos ánimos para continuar nuestra misión y recordándonos la importancia de la esperanza.

Una vez de vuelta a nuestros quehaceres diarios, atrás dejamos el cansancio, el calor, la lluvia, la falta de comodidad, pero nos quedamos con la experiencia, con los mensajes, con las miradas, con todos los momentos vividos en esta gran ciudad de Roma en el verano de 2025.

LOS MIL COLORES de la Santidad

VÍCTOR MANUEL SEVILLANO

El 7 de septiembre fue canonizado Carlos Acutis. Este nuevo santo falleció a los 15 años a causa de una leucemia fulminante, dejando en la memoria de quienes le conocieron un gran vacío y una profunda admiración por su breve e intenso testimonio de vida cristiana.

Desde que recibió la Primera Comunión a los 7 años, nunca faltó a la cita cotidiana con la Santa Misa. Siempre, antes o después de la celebración, se quedaba delante del Sagrario para adorar al Señor, presente en el Santísimo Sacramento. La Virgen era su confidente y nunca dejaba de honrarla rezando cada día el Santo Rosario. Fue devoto de san Francisco de Asís, de ahí que esta ciudad sea su lugar de reposo.

La modernidad y la actualidad de Carlos conjugan perfectamente con su profunda vida eucarística y devoci-

**Carlos Acutis,
el “influencer de Dios”**



ción mariana, contribuyendo a que llegase a ser un chico muy especial al que todos admiraban y amaban.

Citando sus palabras: "Nuestra meta debe ser el infinito, no lo finito. El infinito es nuestra patria. Desde siempre el Cielo nos espera". Suya es la frase: "Todos nacen como originales pero muchos mueren como fotocopias". Para dirigirse hacia esa meta y no "morir como fotocopias", Carlos decía que nuestra brújula tiene que ser la Palabra de Dios, con la que tenemos que confrontarnos constantemente. Pero, para alcanzar una meta tan alta, hacen falta medios muy especiales: los sacramentos y la oración. En especial, Carlos situaba en el centro de su vida la Eucaristía que llamaba "mi autopista hacia el Cielo".

Tenía talento para todo lo relacionado con la informática, y tanto sus amigos como licenciados en ingeniería informática lo consideraban un

genio. Todos se maravillaban de su capacidad de entender los secretos de la informática reservados a quienes han realizado estudios universitarios. Sus intereses abarcaban desde la programación, el montaje de películas y la creación de sitios web, hasta maquetación y redacción de boletines, además de dedicar tiempo al voluntariado con los más necesitados, con niños y ancianos.

"Estar siempre unido a Jesús: ese es mi proyecto de vida". Con esas palabras, Carlos Acutis trazó el rasgo distintivo de su breve existencia: vivir con Jesús, para Jesús y en Jesús. "Estoy contento de morir porque he vivido mi vida sin malgastar ni un solo minuto de ella en cosas que no le gustan a Dios". Carlos nos pide lo mismo: que contemos el Evangelio con nuestra vida, para que cada uno sea un faro que ilumine el camino de los demás.

14/IX/2025

EXALITACIÓN DE LA SANTA CRUZ, Jn 3,13-17

Adorar la cruz, no es ensalzar el sufrimiento, la inmolación y la muerte, sino el amor, la cercanía y la solidaridad de Dios, que ha querido compartir nuestra vida y nuestra muerte hasta el fondo. No es el sufrimiento lo que salva, sino el amor de Dios, que se solidariza con la historia dolorosa de los hombres. No es la sangre la que purifica, sino el amor infinito de Dios, que nos acoge como hijos. Ser fiel al Crucificado no es buscar, con maoquismo, el sufrimiento, sino saber acercarse a quienes sufren, solidarizándose con ellos hasta las últimas consecuencias.

21/IX/2025

XXV DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO, Lc 16,1-13

Lucas nos recuerda en su evangelio el dicho rotundo de Jesús: «No podéis servir a Dios y al dinero». Los creyentes estamos llamados a criticar todo progreso orientado al mayor bienestar de los fuertes, pero cada vez más ajeno al sufrimiento de los débiles. No se puede servir a Dios, Padre de todos, y defender tal progreso. La llamada de Jesús es hoy más actual que nunca. Necesitamos cambiar nuestra manera de ver la realidad y volver a centrar la historia en ese Dios que nos recuerda la dignidad de todo ser humano. Hemos de transformar las conciencias y rebelarnos frente a la indignidad de esta civilización. Al menos, que no cuenten con los que queremos seguir a Jesús.

28/IX/2025

XXVI DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO, Lc 16,19-31

El contraste entre los dos protagonistas de la parábola es trágico. El rico se viste de púrpura y de lino. Toda su vida es lujo y ostentación. Solo piensa en «banquetear espléndidamente cada día». Este rico no tiene nombre, pues no tiene identidad. No es nadie. Su vida, vacía de compasión, es un fracaso. No se puede vivir solo para banquetear. Es falso pensar que cada uno de nosotros no puede hacer nada. Además de apoyar y exigir el cambio socioeconómico necesario para una redistribución más justa del trabajo, hay actitudes de nuestra sociedad que los cristianos no podemos mimetizar.

5/X/2025

XXVII DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO, Lc 12,13-21

Aumentan la fe. Así le piden los apóstoles a Jesús: «Añádenos más fe a la que ya tenemos». Sienten que la fe que viven desde niños, dentro de Israel, es insuficiente. A esa fe tradicional han de añadirle «algo más» para seguir a Jesús. Él les responde con un dicho algo enigmático: Si tuvieras fe como un granito de mostaza, diríais a esta morera: «Arráncate de raíz y plántate en el mar» y os obedecería. Los discípulos le están pidiendo una nueva dosis de fe, pero lo que necesitan no es eso. Jesús les viene a decir: lo importante no es la cantidad de fe, sino la calidad; que cuiden, dentro de su corazón, una fe viva, fuerte y eficaz.

Los vicarios de la Iglesia en Castilla avanzan en la preparación de la Asamblea de 2026

Los vicarios generales y de pastoral de las diócesis de la Iglesia en Castilla mantuvieron este jueves, 4 de septiembre, un encuentro online convocado por el arzobispo de Valladolid, **Mons. Luis Argüello**. La reunión estuvo dedicada a la revisión del documento de trabajo de los encuentros de la Iglesia en Castilla de 2024 y 2025, centrados en la **conversión pastoral y misionera**, elaborado con la mirada puesta en la preparación de la Asamblea eclesial de 2026. La Diócesis de Ciudad Rodrigo estuvo representada por sus dos vicarios: **José María Rodríguez-Veleiro** (vicario general) y **Antonio Ríosueño** (vicario de pastoral).

Este encuentro se enmarca en el itinerario sinaldal iniciado en 2024 y constituye un paso más en el proceso de renovación pastoral y de estructuras emprendido conjuntamente por las nueve diócesis

castellanias. La **Asamblea**, que se celebrará en **Ávila** en el mes de mayo, será un momento clave para seguir este camino común. Además, los participantes acordaron celebrar una nueva sesión en Valladolid el próximo 14 de octubre, con el fin de dar continuidad al trabajo ya iniciado.



Los vicarios durante la sesión de trabajo online

CÁRITAS DIOCESANA

Para Cáritas Diocesana de Ciudad Rodrigo, las acciones formativas son una forma de acompañar a las personas que sufren exclusión social o no son capaces de subirse al tren de la vida, generando situaciones cílicas de caídas continuas.

Siguiendo el modelo de acción social de Cáritas, donde la persona es el centro y el empeño está en el desarrollo de sus capacidades y dones, que todos tenemos, los cursos que se ofrecen tratan de abrir puertas laborales y guiar procesos personalizados. No sólo se trata de potenciar destrezas, sino también de apoyar de manera integral.

En esta línea, recientemente ha finalizado el curso de **"Horticultura y Floricultura"**, con 8 participantes. Desarrollada del 1 de abril al 29 de agosto de 2025, ha estado financiada por el Fondo Social Europeo, a través del programa operativo de Inclusión Social, Garantía Infantil y Lucha contra la Pobreza del Fondo Social Europeo FSE+, IRPF Estatal y el Ayuntamiento de Ciudad Rodrigo.

En la actualidad también se imparte una acción formativa de **"Atención socio-sanitaria a personas de-**



pendientes en instituciones sociales". Y, el 1 de septiembre, se abrió el plazo de inscripción para un curso formativo de "Gestión Forestal", organizado por Cáritas Diocesana de Ciudad Rodrigo y cofinanciado igualmente por la Unión Europea (CCI2021ES05SFPR003), a través del mismo programa del Fondo Social Europeo FSE+, junto al Excmo. Ayuntamiento de Ciudad Rodrigo.

Los interesados deberán pasar por la oficina de Cáritas Diocesana de Ciudad Rodrigo, en C/ Díez Taravilla 6, en horario de mañana. Teléfono de inscripción/información: 613 44 71 90.

La formación tendrá una duración de **300 horas teórico prácticas**. Comenzará el próximo **22 de septiembre** y finalizará el **19 de di-**

ciembre de 2025, y el horario será de mañana.

Los participantes aprenderán a realizar operaciones auxiliares de repoblación, corrección hidrológica, y de construcción y mantenimiento de infraestructuras forestales: desbroce, apeo y procesado de árboles con motosierra y control de plagas y enfermedades forestales, entre otras materias.

Las inscripciones pueden realizarse hasta el 12 de septiembre. Este curso se presenta como una opción laboral que puede tener salidas en el medio rural en el que se encuentra enclavada la diócesis, para abrir puertas a un proceso en el que los participantes siempre estarán acompañados.

i GLENSIA en Misión

DELEGACIÓN DE MISIONES

El nuevo curso pastoral supone para todos un reto en la vivencia de nuestra fe y en el compromiso ineludible en que ésta se ha de expresar y materializar. Es una nueva oportunidad que el Señor nos brinda para seguir trabajando en todos los frentes de la vida pastoral y, por tanto, para continuar con el empeño entusiasta de la animación misionera. Ésa es la razón de ser de las delegaciones diocesanas de Misiones: animar e impulsar, en el conjunto de la pastoral diocesana, el espíritu de

Nuevo curso, nuevo impulso a la misión

la "missio ad gentes", de modo que esté presente en todo el quehacer evangelizador de las distintas realidades que constituyen la Iglesia diocesana.

De la mano de la programación diocesana, iniciamos nuestra andadura, que tendrá ya de forma inmediata un primer hito con la celebración del aniversario de consagración religiosa de la **Hna. Teresa Herrero**, comboniana, que nos convocará el domingo, día **28 de septiembre**, a las 12:00 horas en la iglesia parroquial de El Salvador de Ciudad Rodrigo. Buena manera de



La Hna. Teresa celebrará el aniversario de su consagración

iniciar el curso en clave misionera, acompañando y arropando a esta querida misionera en su acción de gracias por tantos años de entrega al Señor en la misión.

En septiembre comienza el nuevo curso en escuelas, colegios y otras organizaciones de diversa naturaleza. También se puede decir que comienza el año en diversos sectores agrícolas, preparando la semillera, de la que se espera recoger los frutos en el próximo verano.

En el ámbito de la vida de la Iglesia –en tareas de la catequesis, de los diversos sectores de la Pastoral, de las celebraciones, de las obras materiales, de los correspondientes presupuestos, la acción social y caritativa, etc.– se suele empezar a programar, en lo posible, al comenzar el curso escolar en el mes de septiembre. Después surgirán imprevistos,

Septiembre, nuevo curso, nuevo comienzo

nuevas realidades y necesidades y carencias, pero se suele hacer un cálculo y presupuesto aproximado sobre gastos y entradas, personas con las que se podrá contar y medios necesarios para el desarrollo normal de la vida de la parroquia, de la diócesis, del arciprestazgo, de la cofradía o de la organización concreta.

Considero también el momento oportuno para que cada uno de nosotros, si nos consideramos y queremos seguir siendo cristianos de verdad, nos hagamos sinceramente esta pregunta: **¿Cuál es mi compromiso concreto para este año, que de algún modo comienza en este mes de septiembre?** Tendrá que ver, más o menos directamente, con la celebración y participación en la eu-

caristía o en otros sacramentos; o con la acción social y caritativa; o con la colaboración económica; o con la pertenencia y acción en algún grupo pastoral, de formación, organización o cofradía... ¿Cómo implicarme más? ¿Cómo colaborar mejor?

Para empezar, propongo a todos **“entrar con buen ánimo”** en el nuevo curso pastoral de la comunidad cristiana a la que pertenecemos o que adoptemos, que puede ser parroquial, diocesana o más amplia. Entiendo por “buen ánimo” poner **toda la esperanza en Dios**, que siempre nos ayuda en toda obra buena y quiere lo mejor para nosotros, y, por nuestra parte, aportar **disposición sincera y generosidad**.

RINCÓN **litúrgico** | Los santos en el año litúrgico

VIDAL RODRÍGUEZ ENCINAS

La Iglesia, desde tiempos antiguos, introdujo la memoria de los santos en la celebración de la eucaristía, momento en que la comunidad que peregrina en la tierra se une más fuertemente, en una misma *comunión*, al culto del santuario celeste:

“Reunidos en comunión, veníramos la memoria, ante todo, de la gloriosa siempre Virgen María, Madre de Jesucristo, nuestro Dios y Señor; la de su esposo, san José; la de los santos apóstoles y mártires... y la de todos los santos” (Plegaria eucarística II).

Pero, además de esta memoria que la Iglesia hace de los santos en la celebración de la eucaristía, tenemos también que recordar, a lo largo del año, a aquellos cristia-

nos que se distinguieron durante su vida por un testimonio de fe y de virtud fuera de lo común, a los cuales debemos honrar, imitar e invocar:

“La Iglesia introdujo en el círculo anual el recuerdo de los mártires y de los demás santos que, llegados a la perfección por la multiforme gracia de Dios y habiendo ya alcanzado la salvación eterna, cantan la perfecta alabanza a Dios en el cielo e interceden por nosotros.

Porque, al celebrar el tránsito de los santos de este mundo al cielo, la Iglesia proclama el misterio pascual cumplido en ellos, que sufrieron y fueron glorificados con Cristo; propone a los fieles sus ejemplos, los cuales atraen a todos por Cristo al Padre, y, por los méritos de los mismos, implora los

beneficios divinos” (Constitución sobre la Sagrada Liturgia, 104).

La justificación del recuerdo anual de los santos, recuerdo ligado a su tránsito de este mundo al cielo, es decir a su *día natalicio* para la vida eterna, está en el cumplimiento, en ellos, del misterio pascual de Cristo. Los santos son hombres y mujeres en los que se ha realizado de la manera más perfecta, la obra de la salvación realizada por Jesús y celebrada a lo largo del año litúrgico. De este modo, los santos tienen un puesto necesario en el calendario cristiano. El día propio de la celebración de un santo es el del aniversario de su muerte, el *dies natalis*, aunque, por diversos motivos, su memoria puede celebrarse otro día.



Mons. Vicente Martín dirigió los Ejercicios espirituales del clero diocesano

Un grupo de sacerdotes de la Diócesis de Ciudad Rodrigo, junto a su obispo, Mons. José Luis Retana, participó del 25 al 29 de agosto en los Ejercicios espirituales que se celebraron en el Seminario San Cayetano. El obispo auxiliar de Madrid, Mons. Vicente Martín, anterior delegado episcopal de Cáritas Española

y experto en Pastoral social y en Doctrina Social de la Iglesia, fue el encargado de dirigirlos.

Estos días de retiro ayudaron al presbiterio a vivir con profundidad su ministerio, a crecer en fraternidad y a prepararse para su servicio pastoral en la diócesis de cara al nuevo curso pastoral 2025-2026.

Encuentro de inicio de curso de las comunidades educativas de las Misioneras de la Providencia

El pasado 4 de septiembre, las comunidades educativas de los tres colegios de las Misioneras de la Providencia en **Salamanca, Talavera de la Reina y Ciudad Rodrigo** se reunieron en este último para celebrar su convivencia de inicio de curso, bajo el lema: **“Un colegio con alma, un equipo con pasión”**.

Más de un centenar de personas –profesorado, personal no docente y Hermanas– participaron en esta jornada, que comenzó con trabajos en grupos por etapas (Infantil, Primaria y Secundaria) para compartir experiencias y proyectos. A mediodía, el obispo de Ciudad Rodrigo, Mons. José Luis Retana, se acercó a saludar y animó a los presentes: “Conozco bien el esfuerzo y la importancia de lo que hacéis. Es un campo que hay que cuidar y animar. Adelante, os bendigo a todos”.

Después, celebraron la eucaristía, presidida por el vicario general, José María Rodríguez-Veleiro, y concelebrada por dos sacerdotes de la Archidiócesis de Toledo. En su homilía, el vicario general les invitó a iniciar el curso con esperanza, inspirándose en el evangelio de la pesca milagrosa, y destacó tres actitudes esenciales para los educadores: **paciencia, magnanimidad y alegría**. “Si usamos eso y echamos las redes en el nombre del Señor, seguramente que en el mes de junio cuando acabe el curso, nuestras redes irán cargadas”.



Ciudad Rodrigo renueva su devoción a la Virgen de la Peña de Francia

La parroquia de San Andrés acogió un año más el novenario en honor a la patrona de Ciudad Rodrigo, Nuestra Señora de la Peña de Francia, del 31 de agosto al 8 de septiembre con gran participación de fieles. El día de la fiesta, la eucaristía solemne tuvo lugar en la explanada del Santuario de la Peña de Francia y fue presidida por el obispo emerito de Ávila, Mons. Jesús García Burillo. Hasta la cima de la Peña subieron multitud de peregrinos para venerar a la Virgen morena, con sus cantos y oraciones. Como colofón a estas celebraciones, el próximo domingo, 14 de septiembre, se llevará a cabo la tradicional peregrinación que organiza la parroquia hasta el santuario. La marcha se iniciará a las 16:30 horas desde el Árbol Gordo.

Descubre las **estancias nobles** del **Palacio Episcopal** de Ciudad Rodrigo

VISITA GUIADA GRATUITA

JUEVES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 2025 12:00 horas C/ Díez Taravilla, 15